

Murcia

El Liberal

Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

INDICION DE LA MANANA

El Liberal
SEMANA DE LA PRENSA DIARIA LOCAL
EN EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DENTRO Y FUERA DE MURCIA...

LUZ

La luz, como las sirenas de la fabula, es engañadora.

Amanece el día, avanza la luz y huyen las sombras. Estamos frente a la montaña nevada. La luz llega a la montaña y la convierte en oro.

¡Luz, m gica luz! Tú hiciste la montaña de oro para alegrar el alma con los fulgores del amanecer; la cambiaste después en plata para llevar paz al corazón con la blancura del armiño; después la hiciste de plomo para enseñarnos la pesadumbre de la vida...

¡Luz, tú eres engañadora como las sirenas! Nos das la alegría y la paz para agobiarnos después con el tedio o enloquecernos con el terror.

¿Cómo luchar contra tí, luz alegre y siniestra? ¿Qué fuerza podrás oponer a tu fuerza seductora? Es en vano buscar esa fuerza por el Universo infinito; no la encontraremos porque no existe.

Pero hay otro mundo distinto al de los astros. En este mundo buscamos la fuerza que venza a la luz engañadora. A la luz de los astros oponemos la luz de la idea.

Luchan estas dos potencias con todos los recursos de la fuerza, y esta lucha lleva a la triste Humanidad rodando por la vida. La idea crea teorías; la luz las derrumba.

La luz de los espacios cubre todos los objetos, los envuelve, se apodera de ellos. La luz de la idea se afana por romper la envoltura y penetrar en la substancia. Pero la luz de los astros fascina a la idea, y vuelve a quedar oculta la verdad que es el triunfo definitivo que persigue la idea.

Reacciona la idea, y se reanuda la lucha. ¿Será eterno el combate? ¿Está condenado el hombre a no poseer la verdad?

¡Quizás! porque la idea está poseída de la soberbia, quiere vencer por sí sola. Ella ha nacido en el gran palacio de la inteligencia, y sale al mundo con las magestades de un rey y con las armaduras de un guerrero. Pero los reyes caen de sus tronos, y los guerreros son vencidos en los campos de batalla.

La idea tiene junto a sí una manantial inagotable de fuerza: el sentimiento. Cuando la idea toma por guía al sentimiento vence a la naturaleza, que es la luz.

La ciencia no vencerá nunca a la naturaleza; aparentemente la encauza, pero cuando la natura-

leza se yergue la ciencia rueda abajo.

Qué importan las catástrofes de la naturaleza. El sentimiento se sobrepone a ellas; flota como una nube blanca por encima de los abismos del error.

La imaginación es el puente que une al sentimiento con la idea. Don Quijote imaginativo no es vencido nunca. Cuando vuelve a ser Alonso Quijano, la razón fría apaga todo el brillo de su vida. Antes era el aballero Andante que realizaba la verdad en el bien. Después es el hombre que ve la realidad de una vida que ha encadenado al sentimiento, porque ha cerrado su corazón, único faro que alumbraba los caminos de la eternidad.

La luz es la fuerza de la naturaleza. La idea es la fuerza de la inteligencia. Las fuerzas no se aniquilan; luchan entre sí pero no se destruyen; se ocultan, vuelven, resurgen.

Las caídas de la Humanidad tienen por causa la fuerza, la idea, el cálculo, y cuando resurge, cuando se levanta, es a impulsos del sentimiento, que es el amor. El amor ha marcado la ruta a todos los Redentores.

MUÑOZ PALAO.

26 Mayo 1922.

ORIHUELA

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la joven doña Amalia Mateo, esposa de don Francisco Hernández.

Huésped ilustre

Con objeto de tomar las aguas medicinales del balneario de San Antón de esta ciudad, se halla aquí el ilustrísimo señor arzobispo de Valencia, don Enrique Reig, que se hospeda en el convento de PP. de la Compañía de Jesús.

Viajeros

Han regresado de sus viajes de novios, don Francisco Botella y su esposa doña Flora Correa, y don Tomás Vera y su esposa doña María Martínez.

—Han salido para la Corte el oficial de Húsares de Pavía don Enrique Aizman y su hermano político el joven escocor Eduardito Almuñá.

Defunción

Ha fallecido en esta ciudad el conocido prestidigitador Cecilio Guerrero. Descansa en paz el malogrado artista.—C.

CINZA

Conferencia social.—El retiro obrero por el académico don Severino Agnar.

En el salón de actos del Casino, pronunció una sustanciosa conferencia social, el catedrático de la Universidad Central y miembro numerario de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, don Severino Agnar.

El amplio y hermoso local estuvo completamente lleno de selecto y distinguido público, ocupando la presidencia el ilustre orador, acompañado de don Juan de Hinojosa, juez del partido, y de don Ramón María Barauevo, alcalde de esta. En el estrado tomaron asiento: el senador vitalicio don Isidoro de la Cierva; don José Pérez Gómez; don Mariano María Blázquez y su señor hijo de igual nombre; don Diego Martínez Parja; el Registrador de la Propiedad, el capitán de la guardia civil, los Notarios públicos Jiménez Guardia y Martínez Ortiz, el ingeniero señor Tempado, el concejal señor Piñera Salmerón y el secretario del Ayuntamiento don José María López.

Hizo la presentación, del ilustre académico, nuestro cultísimo y elocuente juez, don Juan de Hinojosa, quien invocó con frases cálidas y sentidas, la antigua amistad que le une con el señor Agnar, dibujando con profusa detalles, su preeminente personalidad jurídica en el campo de la democracia cristiana, de la cual es el más fervoroso propagador. Enumera sus obras y sus más nota-

bles discursos en párrafos enjambados de sinceridad y elocuencia, y termina dando el más cordial saludo de bienvenida en nombre de Cieza, a tan distinguido huésped.

El público aplaudió, la breve, clara y elocuente presentación, con largueza. Seguidamente hace uso de la palabra el orador señor Agnar, quien recibe, con júbilo, los obligados aplausos de cortesía del auditorio, que dura largo rato.

Empieza saludando con cariño al pueblo suito y trabajador de Cieza, que supo montar, a la moderna, una floreciente industria. Tiene frases de puro agradecimiento para el señor Hinojosa al relatar sus méritos y virtudes.

Dice que está muy cansado; venga de contemplar esa bravia y sorprendente tierra de España, en donde he admirado, con entusiasmo indecible, la magna y bienhechora obra que está realizando el ilustre patrio don Isidoro de la Cierva; después hemos visitado el panteón de Alfonso XIII, cuya grandiosidad ha hecho renacer en mí el orgullo de ser hombre. El arte y la riqueza se hermanan en aquellas obras, con pomposo acierto, y aquel ingente lago artificial que hace del rumoroso Tader, el río más fecundo de España, es el veneno inagotable de las riquezas cuantiosas de estas vegas tropicales y floridas.

El querer yo ver y admirar estas obras que tanto pregonan nuestro valor, es el motivo de encontrarme en este sitio, por breves momentos, pues nuestro don Isidoro que es el más enamorado de las bellezas de la provincia, me invitó a conocerlas, rogándome, al paso, que iniciara en esta rianesa y pintoresca población mis constantes propagandas sociales, entre el elemento patronal de Cieza, del cual tengo, confirmado ya, por vuestros aplausos, sus proverbiales hidalgas fleceas. Voy, pues, a explicitaros en qué consiste el «Régimen obligatorio de retiros obreros».

Y en medio de un silencio edificante, la claridad, amena, elocuente y persuasiva del honorable catedrático, va entrando, raudamente en el auditorio que le escuchaba con atención y simpatía.

El Estado—dice—no era justo con el obrero, y no lo era, porque consentía que tras larga y pesosa vida de trabajos y estrecheces, tuviera como único fin, como obligada esperanza, o el uniforme de asilado o la mendicidad callejera, y altamente preocupado de esta triste y lamentable situación del pobre obrero, ideó un medio práctico y rápido para poder crear, para el día de mañana, una pequeña renta vitalicia que le pusiera a cubierto de las mil necesidades que lleva en sí, una vejez precaria.

Tuvo que tener en cuenta, a quienes correspondiera el retiro, el coste aproximado de él, quienes y cómo debieran pagarlo para que fuera una realidad tangible tan bienhechora doctrina. Estos puntos tan importantes que fueron el nervio de su hermosa disertación, los explicó con claridad diafanísima y con admirables ejemplos, sabiamente enzarzados.

En España—dijeron el señor Agnar—son considerados como obreros manuales e intelectuales todos los españoles desde los 16 a los 65 años, cuando tengan menos de 4.000 pesetas anuales de salario, para poder acogerse a las altruistas ventajas de este régimen. Europa tiene un promedio de un 23 por ciento de su población total y como aquí en España los obreros ascienden a más de cinco millones el Estado los ha dividido en dos grandes grupos: primero, de 16 a 45 años; segundo, de menores de 44 y menores de 65, resultando, según estadísticas recientes, que el segundo grupo tiene una quinta parte del primero.

Con objeto de obtener recursos para atender a las necesidades de estas reformas, que darán por resultado catórgo una peseta diaria y vitalicia a cada obrero, el actual Gobierno tiene un proyecto, que pronto convertirá en ley, de recargar los impuestos de derechos reales sobre herencias, en un cinco por ciento; además patronos y obreros ayudarán a crear el capital, ingresándolo en las cajas, que bien dudiesen ser las actuales del ahorro postal, las tres pesetas mensuales que les corresponde por cada obrero a su servicio. En párrafos elocuentes y de alto sentido moral, explica el fun-

cionamiento de estas complejas cuestiones para sacar en claro las atinadas consecuencias que se notarán al ver la buena armonía entre el capital y el trabajo.

Habló, por último, del procedimiento a seguir, que ha de ser el ejecutivo y amparado por las autoridades; expuso con claridad, lo que será la reciente Inspección Regional de Albacete y Murcia, con su jefe e inspección para obligar a patronos y obreros a cumplir las leyes del retiro y como el reloj del salón lanzara al aire sus graves y sonoras campanadas, anunciadoras de las partidas, don Severino tuvo que retirarse ante la realidad suspendiendo el curso de hermosa disertación, bien a pesar del auditorio.

Ni que decir tiene, que el público le prodigó una ovación cálida y entusiasta por su meritísimo trabajo.

Los señores del estrado y una gran parte del público, felicitaron al sabio orador por su meritísima y brillante conferencia, que será recordada largamente.—C.

La traida de aguas

Carta del Alcalde de Murcia Murcia 28 de Mayo de 1922

Sr. don Adrián Viudes.

Mi querido amigo: En contestación a tu carta, publicada ayer en la Prensa local, te manifiesto que el jueves venidero se celebrará un Juntamento del heredamiento de la acequia de Beniján para tratar de lo relativo a la captación de aguas en dicha acequia para el abastecimiento de nuestra Ciudad; y como ese Juntamento será público, públicamente quedará fijada la actitud de cada uno que espero y confío habrá de responder al murcianismo de los asistentes.

Por lo demás, conste que como particular, y mas aún como Alcalde de Murcia, me satisfice y agradezco muy de veras tu afirmación de que «los Procuradores de dicha acequia «no se opondrán al proyecto aludido».

En cuanto a «que no se han opuesto», como también afirmas, me decido a creer, en aras de la concordia y para que se consiga lo que se desea en bien de Murcia y de la propia acequia de Beniján, que no interpreté acertadamente la actitud de dichos procuradores, aunque para tal decisión sea preciso me olvide de lo sucedido en la última reunión celebrada en el despacho de la Alcaldía y que ruegue a los señores Llanos, Ródenas, Martínez, Jover y Ga, luego, que con los expresados procuradores y conmigo a la misma asistieron, olviden también cuanto en ella se dijo.

Y ni una palabra más he de añadir «hoy», como no sea para rogarte, y también a todos aquellos que en ser buenos murcianos cifran su mayor honor, la necesaria y debida ayuda al Ayuntamiento para que nuestra Murcia, agonizante de sed, pueda cuanto antes salir del angustioso estado en que se encuentra.

Tuyo afectísimo,

A. CLEMARES.

EN BELLAS ARTES

Homenaje a Carmen Oliver

El Circolo de Bellas Artes organiza un homenaje a la joven y notable actriz Carmen Oliver co-beña.

Los poetas locales harán composiciones para el acto, en el que pronunciarán discursos los señores Llovera y Ruiz Funes.

El homenaje se celebrará el miércoles a las siete de la tarde en el Circolo de Bellas Artes.

Mañana daremos con todo detalle el programa de este simpático acto, organizado por el cul-

tural centro para honrar a tan merifisima y precoz artista, futura gloria de la escena española.

Onomástico

Con motivo de conmemorar hoy la Iglesia la festividad de San Ferrn celebra su fiesta onomástica la distinguida seiorita Ferrnada Caldern, hija de los seiores marqueses de Algiers de Gres.

La distinguida familia ha señalado las horas de la tarde para recibir a sus numerosas amistades.

Reciba la distinguida y simpática seiorita nuestra sincera felicitación.

FOOT-BALL

El domingo, a las cinco y media de la tarde, se verificó el encuentro anunciado entre los primeros equipos «Gimnástico de Aguilas» y «Levante F. C.»

Antes de la hora anunciada se celebró otro encuentro entre los equipos infantiles «Riber Tader» y «Astrea-Rubén», ganando los del Riber por 3 a 1.

Los «petit» futbolistas del «Riber» demostraron un gran conocimiento de juego; y a pesar de que el cansancio ya los tenía casi agotados, se sobrepusieron a él, hasta conseguir la victoria.

Se distinguieron, en primer lugar el defensor derecho, (3), que siguiendo el camino que lleva empezado llegará a ser un Arrate, el delantero centro (M.), Valenciano y el extremo izquierdo.

Todos los demás contribuyeron al triunfo del conjunto.

Felicitamos a estos jóvenes y a su organizador, don Angel Romero, que ha sabido escoger lo mejor entre la juventud alborada.

Y ahora pasamos a los mayores. Después de los «hurras» de los «guileños y usos «tra ostras» de Juan Calvo, se alianza los equipos a las órdenes del señor Cuartero, correspondiendo estar a los aguileros, que lo hacen con muchos brío, llegando hasta las defensas, donde son rechazados.

Los levantinos están desahucados, de lo cual se aprovechan los contrarios, haciendo arrojadas peligrosas hasta la portería levantina.

Los nuestros parece que despiertan de su pesadez y se animan algo. Martínez (E.) atiza un cañonazo que pasa «a pocos metros» del larguero.

A esta reacción sigue un peloteo insulso.

Una mano de un aguilero es castigada por el árbitro, y tirada por Calvo (J.), el cual la convierte en tanto.

Esto hace a ambos equipos como un resacañante («buzo») a un snémico, habiendo momentos verdaderamente interesantes y verdaderamente peligrosos para los aguileros, que ayudados por la Providencia se defendían.

El segundo tanto a nuestro favor, es muy bien preparado por Porcel y rematado por Roselló, que actúa de delantero centro, y que en este momento se ocea hasta la red.

Y del tercer tanto, es resultado de combinaciones entre Roselló y Martínez (E.). Este último larga un «shoot» de ángulo colosísimo imparable.

Termina el primer tiempo, sin nada digno de mención.

Después del descanso regimentario y cambio de porterías, comienza el segundo tiempo, que no nos guarda cosas mejores.

Hay abundancia de jugadas peligrosas entre Martínez (E.), Servet y Roselló, las cuales quedan por terminar por falta de extremo y de interior izquierdo puesto que Martínez y Ródena hacen muy poco.

Joussé, tiene ocasión de tirarse en una peligrosa salida, en la que sortea a cuatro contrarios.

Y al fin, Martínez (E.), consigue el cuarto y último tanto de la tarde.

Y termina el partido con el desahucio por parte de los aguileros.

Del Gimnástico se distinguieron: la defensa, el portero y los interiores. La línea de medios regularísima.

Del Levante: Joussé, estupeado. Roselló, incomparable. De Martínez (E.), no es necesario decir nada; lo que es ya lo sabe la afición en el poco tiempo que toma parte en los encuentros con el «Levante». Matou un coloso y Pagá y Porcel como siempre.

El árbitro bastante bien. IMPARCIAL.

Sufragios

El sábado en la mañana se celebraron sufragios en la Iglesia parroquial de San Bartolomé, por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don José López Rodríguez, padre de la distinguida seiorita, Primitiva López, directora de la Escuela Normal de maestras.

A tan religiosos actos asistieron numerosas personas que con la familia del finado lloran la pérdida de amigo tan amable y caballero.

Con este motivo reiteramos a la familia nuestro sentido pésame.

STOMOS

El dependiente don Manuel Martínez ha denunciado en esta Comisaría que estando despachando a su clientela y en ocasión en que abandonó el mostrador para colocar unos géneros en la estantería, le fueron robadas dos piezas de crepación de seda.

Según las declaraciones hechas por una señora que en el establecimiento había, la autora fué sin duda una mujer que vió salir precipitadamente.

—Ha sido detenido por cometer actos inmrales en la vía pública, José Abuso Iavernó.

—Por usar armas sin licencia ha sido multado a 50 pesetas José Sánchez García.

—Salvador Gabanes ha denunciado que entregó unos cuantos céntimos de lotería a un vendedor ambulante que le es desconocido, el que ha desaparecido de esta capital con el importe de la venta.

Según referencias dicho sujeto se encuentra en Elche.

NOTICIAS

Al fin se ha descubierto un verdadero Regenerador del Cabello

Asombrosos resultados anunciados

Si su cabello ha precipitado a caer y se precipita la calva, le hace a usted falta algo que destruya el germen de la calva, o sea la causa del mal, y que al mismo tiempo haga crecer el cabello. Para esto fin no tiene igual la Loción Lavona. Miles de personas que han probado la Loción Lavona han visto que casi invariablemente cesa la caída del pelo en dos o tres días y que obtienen una abundancia de nuevos cabellos finos y sedosos, de un modo maravilloso.

La Loción Lavona es un verdadero regenerador del cabello, de un mérito tan excepcional que con cada paquete se da una garantía de que hará crecer el pelo o de lo contrario se devolverá su importe, prueba absoluta de que producirá el efecto apetecido. De modo que aquellos que desean recuperar el cabello, más suave, más brillante y más abundante, deben adquirir una botella de Loción Lavona hoy mismo en cualquiera de los establecimientos abajo indicados, y usarla según las instrucciones. Nada le costará si no le gusta.

LA LOCION LAVONA está en venta en Albacete en los siguientes establecimientos: CENTRO FARMACÉUTICO ALBACETENSE, Mayor, 31; HISPANO COMERCIAL: MATARRDONA HERMANOS, Mayor, número 16. En Cartagena: ALVAREZ HERMANOS, Carmen, 28 y 30; JOAQUIN RUIZ STENGRE, Carmen, 57. Y en Murcia: FERRELL, S. EN C., Plaza San Julián; E. AYUSO MIRÓ, Cristóbal, 6; CENTRO FARMACÉUTICO MURCIANO, Capuchinos, 2; VIUDA DE RUIZ SEQUER (Farmacia).

Para seguridad de obtener el contrato de garantía dando a usted de recho a la devolución de su dinero, si no está usted satisfecho, insistir en obtener la GENUINA LOCION LAVONA (marca de fábrica registrada) y rechazar todas las imitaciones.

Claret, Royal Claret y Diamante de BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS de Logroño, son vinos Rioja selectos.

Enflaquecimiento. Producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Batomacal de Sáiz de Carlos, gran extracto enflaquecidos hasta 6 y 8 kilogramos en dos o tres meses llegando al peso normal.







hoja oficial del lunes

De Marruecos
Madrid 29, a las 1.30.
El ministro Gobernación a gobernación
novedad en Ceuta y Tetuán.
Llegó en aeroplano el general Sanjurjo, que regresará mañana a Larache.
La aviación en Larache batió con el avión Sumata, Zúñiga, Sidi y Tildí, produciendo bastantes...

centenario de San Isidro

Madrid 29, a las 6 t.
Desde la iglesia de San Jerónimo la Catedral se trasladó procesionalmente a San Isidro, con motivo de celebrarse el tercer centenario, presidido por el infante don Fernando.
La gran gentío presenció el paso en el trayecto.
El rey, la reina Cristina y la infanta Isabel presenciaron el desfile de los balcones de la Casa Real.

concurso de ganados

Reparto de premios
Madrid 29, a las 6 t.
En la Casa de campo se ha celebrado el reparto de premios del concurso de ganados.
Al acto asistieron el rey, la reina Cristina y la infanta Isabel, y más de diez mil personas, siendo amenizado por la banda de música de señores de Alfonso XII.
En la tribuna real desfilaron los mejores ejemplares.

Ejercicios de tiro

El rey en el campamento
Madrid 29, a las 6 t.
El rey y Mitans del Bosh, su ayudante y la escolta real estuvieron en el campamento presenciando los ejercicios de tiro y gimnásticos.
El rey se mostró satisfechísimo del resultado de los ejercicios prácticos por el batallón de instrucción.
Recorrió y contempló minuciosamente los cuarteles, llamándole particularmente la atención las ametralladoras y los nuevos locales para el tiro de guerra y las bibliotecas.
En los ejercicios que realizó el batallón se siguió la nueva táctica del general Burguete.
Las tropas desfilaron ante el monarca en columnas de honor.
El rey fué obsequiado con un moh.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA
Le que dice Bergamín
Madrid 29, a las 6 t.
A las once de la mañana se reunió en la Presidencia el Consejo de ministros.
Bergamín manifestó a la entrada que se reunía a petición suya, a causa de la necesidad de adoptar medidas relacionadas con los aranceles.
Lo tratado
El Consejo terminó a la una.
A la salida se facilitó la acostumbrada nota oficial, que dice lo siguiente:

El Consejo deliberó largamente sobre la grave situación creada en la industria española por la posición insegura y aciorta ventajosa que disfrutaban los países de moneda excesivamente depreciada.
Se acordó utilizar las facultades que concede la última reforma arancelaria, adoptando las medidas urgentes que demanda el interés nacional.
El ministro de Estado comisionó haber encargado sus trabajos la comisión encargada de preparar el comercio comercial entre España y Francia, estando pendiente el asunto de la consulta hecha al Gobierno francés.

Se despacharon varios expedientes organizando en el Estado Mayor Central de la Armada una sección que estudie todo lo referente a la aviación naval; reformando el reglamento del trabajo a bordo de los buques mercantes y modificando las plantillas del personal administrativo y técnico de la Tabacalera.
También se despacharon varios expedientes de indultos de penas leves.
Calderón dió cuenta del estado del conflicto obrero pendiente y propuso algunas medidas para solucionarlo.

Un gran incendio

Por telégrafo
En unos depósitos de bombas
Madrid 29, a las 1 m.
París. En los depósitos de granadas asfixiantes de Moaltes se produjo un gran incendio.
Las llamas devoraron siete grandes cobertizos.
Se ignora si ha habido víctimas.

El automóvil misterioso

Por telégrafo
Crimales y ladrones
Madrid 29, a las 11 m.
Al pasar por Siero un auto ocupado por cuatro personas se encontró en la mitad de la carretera dos vacas que impedían el paso.
Los ocupantes se apearon del coche y maltrataron a los dueños de las reses.
Acudió el sexagenario Alejandro Quirós, quien reprendió a los forasteros.
Estos le dieron muerte a tiros y seguidamente ocuparon el coche continuando velozmente para Oviedo.
Antes de entrar en la ciudad abandonaron el auto, dejándolo solo.
La policía salió a buscarlos encontrando abandonado el coche en la calle de Vega.
El chafter también había huido.
Practicado un registro en el interior del vehículo fueron hallados varios útiles para robar.
Se supone se trata de los mismos individuos que en estos últimos días han cometido en Bilbao y Santander robos de mucha importancia, aprovechando la falta de guardia civil que se halla concentrada en la cuenca minera.
El misterioso auto tiene la matrícula de Bilbao.

Las perturbaciones en Portugal

Por telégrafo
Militares encarcelados
Madrid 29, a las 9 m.
Vigo. Los periódicos de Oporto dicen que en todo Portugal se comentan mucho las prisiones que se efectúan con los jefes y oficiales del ejército y la Marina complicados en los pasados sucesos de Octubre.
Noticias de Lisboa cuentan la detención de 15 oficiales del ejército.
Han sido conducidos a las prisiones de Tráferm, suponiéndoseles complicados en una rebelión militar que parece ha de surgir en breve.
En vista de los insistentes rumores circundados acerca de un próximo movimiento revolucionario, el Gobierno ha adoptado grandes precauciones.
El Gobierno ha publicado una nota afirmando así y mostrándose dispuesto a asegurar el orden.
No obstante se continúan los rumores de crisis ministerial.
Se dice que para declarar la se presentará la impotencia del Gobierno para resolver la situación económica del Ejército; pero las causas verdaderas de la crisis serán las prisiones realizadas estos días.
Se añade que todos los jefes y oficiales costabristas se presentaron voluntariamente para que se les detuviera, haciendo causa común con sus compañeros.

El problema de Marruecos

Conferencia de Goicoechea

Por telégrafo
Madrid 28, a las 11 m.
Huelva.—En el teatro Mora dió una conferencia sobre el problema de Marruecos el exministro Goicoechea.
Mantuvo la necesidad de permanecer en África para seguridad de España, que necesita conservar ambas márgenes del Estrecho.
Comarcó que se intentó implantar el protectorado civil sin haber hecho determinadas experiencias.
Para mantener un protectorado, precisa manifestar la superioridad del país protector, especialmente tra-

tándose de países guerreros como el R.
Proclama su voluntad de voluntariado con soldado procedentes del ejército que están en su país.
Denunció las manifestaciones de Romanones diciendo que Francia tiene establecida una completa red ferroviaria en su zona.
Agregó que solo podrán cubrirse nuestros gastos en África con el producto de su propia riqueza cuando esté dominada completamente nuestra zona.
Nosotros—terminó—podemos ser leales colaboradores con Francia, pero nunca podremos prestarnos a ser una servil dama de compañía.
Fué ovacionado.

Accidente automovilista

Por telégrafo
Dos muertos y varios heridos
Madrid 29, a las 11 m.
En la carretera de Basant un auto de viajeros chocó contra un poste debajo de un puente del ferrocarril.
Resultaron muertos Tomás Aramburu y Leoncio Castañaza, y heridos gravemente otros dos, temiéndose que fallezcan.
Hay otros menos graves.
El conductor ha declarado que al entrar en el puente avistó a los viajeros que bajaban la cabeza para no chocar con la parte superior del puente, pero no le hicieron caso.

Sección Financiera

Table with columns for 'COTIZACIÓN', 'MADRID 29, A LAS 11 M.', and various market data including 'Loterías', 'Bolsa', 'Cambio', etc.

sigue la repatriación de tropas

Por telégrafo
A Cádiz llegan tres baterías
Madrid 29, a las 9 m.
Cádiz. El vapor «Romeu» ha traído tres baterías de 2.º regimiento de artillería agera, procedente de Marruecos.
Se dirigen a Getafe.
Fueron recibidos los repatriados por las autoridades civiles y militares, capitaneados a cortes, muchas personalidades y enorme gentío.
Al atracar el vapor, la música tocó la marcha real, dándose vivas a España, al rey y al Ejército.
Estas baterías han tomado parte en numerosas acciones lucidas en la toma de Tazurut.
El desembarco de material y ganado ha durado toda la noche.
La marcha a Getafe la realizarán en tres trenes.
El alcaide ha obsequiado a los oficiales y a los soldados.

Advertisement for Nestlé's Milk featuring an illustration of a baby and the text 'HARINA LACTEADA de Nestlé'.

El problema de Marruecos

Muestras y folletos, gratis, a quien lo solicite de la SOCIEDAD NESTLÉ.
Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

Banco de España
Como ampliación al anuncio publicado por este Banco con fecha 20 de Mayo actual, se hace saber a los interesados en el Concurso a plazas de Aspirantes a destinos de Escribientes del mismo, que a partir del 2 de Junio próximo, en todos los días laborables se celebrarán los exámenes generales de escritura al dictado y Aritmética elemental, actuando por dos series diarias de cuarenta concurrentes cada una, una por la mañana y otra por la tarde, según aparezca en las listas correspondientes que se hallarán de manifiesto en la planta baja del edificio desde el día 29 del actual.
Madrid, 26 de Mayo de 1922.—El Secretario general, O. BLANCO-REJO.

Mitín suspendido

Por telégrafo
Madrid 30, a las 1 m.
Por falta de público fué suspendido por los organizadores el mitín de propaganda socialista anunciado para ayer en el Teatro Olimpia.

El asunto Lefevre

Por telégrafo
Se va a exhumar el cadáver
Madrid 30, a las 1 m.
El Juzgado ha ordenado que el día 7 de Junio sea exhumado el cadáver del millonario suizo Lefevre para que el Laboratorio médico legal examine las vietas.
La primera postmórtem se presentará al día siguiente en el Juzgado.

Lo que dice Sánchez Guerra

Por telégrafo
Lo trató en el Consejo de ministros
Madrid 29, a las 11 m.
Habiendo hablado Sánchez Guerra con los periodistas se ha manifestado que en primera parte del Consejo de hoy se dedicó al despacho de expedientes.
Después habióse extensamente Prieto y Bergamín acerca de la situación de los negocios de nuestro comercio e industria en relación con los demás países, que nosen Muecas despreciable, como Alemania, situación que se agrava mucho más al desatenderse las regulaciones comerciales en estas condiciones de inferioridad.
Así este precisaba adoptar las medidas que concede la última reforma arancelaria y así se acordó.
Mañana las firmará el rey y se publicará en el Boletín de la «Gaceta».
Las negociaciones comerciales—añadió Sánchez Guerra—van bien.
Con Inglaterra no han comenzado en concreto y solo hay un convenio de impresiones, como ocurre con otros países.
Las sesiones matutinas en las Cortes
Interrogado el presidente si se celebrarán sesiones por la mañana en el Parlamento, como se había dicho, contestó que el asunto será planteado en el salón de sesiones para que las Cámaras resuelvan.
Desmintió que en el Consejo hubiera pedido Omguer.

El Dr. Martínez Zamora

Especialista en mariz y raxos
Calle de San Jerónimo, 10, Madrid.
Teléfono 1.111.
Se pronunciará discursos.

Dr. López Campello

Se pronunciará discursos.

La Compañía del Mediodía

Madrid 30, a las 1 m.
Se celebró la Junta general de accionistas de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía.
Fueron aprobadas las memorias, las cuentas y las conclusiones que presentó el Consejo de administración.
Se acordó repartir desde primero de Junio un dividendo de vellanos pesetas por acción, libre de impuestos.

CASA UNGRIA

Por recomendación de la Casa Ungria, S. de Comercio, 2, Madrid, debe usted registrar sus marcas de fábrica y el nombre de su establecimiento, obtener patentes de sus inventos, cobrar los derechos de la marca, etc.
Este servicio lo presta la Casa Ungria, S. de Comercio, 2, Madrid, que garantiza la efectividad de sus procedimientos.

La actualidad política
Propósitos del Gobierno
Madrid 30, a las 1 m.
En relación con la discusión de los proyectados a las Cámaras Sánchez Guerra ha anunciado su propósito de que el proyecto ferroviario se discuta simultáneamente con los presupuestos, bien en sesiones manutidas o en las primeras horas de la tarde.
Debate sin consecuencias
Respecto a las consecuencias políticas que pudiera tener la última parte del debate del viernes sobre la reconstrucción de Sánchez Guerra y Otero, no lo considera aquí como punto central para ningún suceso político, ni inmediato ni lejano, pues el único día que perseguía y consiguió fue restablecer la continuidad de relaciones con la mayoría de votos, pero sin compromisos ni obligaciones ulteriores.
Por este hecho, aunque siga estimando Sánchez Guerra como vital para la cooperación de la mayoría cervista, ésta continuará considerado como uno de los elementos más afortunados del partido conservador, que oportunamente podrá ser una fracción integrante del mismo.
Un discurso de Romanones
El tema elegido por Romanones para el discurso que pronunciará en la Residencia de estudiantes versará acerca de la reforma constitucional en España.
Según sus intenciones no se mostrará partidario de la reforma constitucional, sino como propiamente liberal de la concentración, por estimar que la actual Constitución es absolutamente amplia para abordar las radicales reformas políticas.
A última hora se dijo que el acto ha sido aplazado indefinidamente.
Una trote de Lerroux
Esta tarde pronunció Lerroux en el Congreso con varios diputados y periodistas sobre su reciente viaje a Barcelona.
Una periodista le dijo:
—¿Por qué que aqueno está bastante tranquilo.
—¡—contestó—pero en cuanto se meta bien la badia se descubrirá el resacaio.

CONGRESO

(SESION DEL DIA 29)
Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia de Bugalía.
En el banco azul Bergamín, Piatés y Odonez.
Hay gran desanimación en la Cámara, las tribunas están vacías.
ORDEN DEL DIA
La reforma tributaria
Se reanuda el debate sobre la reforma tributaria.
Prieto termina de apoyar su enmienda al artículo 12 que trata del impuesto de utinados que debe pagar el Banco de España.
Le contesta Bergamín y se desecha la enmienda en votación nominal.
Prieto defiende otra enmienda planteando que los sucesos ulteriores de tres mil pesetas no paguen impuestos de utinados.
Con suprimit algunos automóviles de los subsecretarios—añade—que se dedica a pasar a las aulas de oria de sus hijos, podría compensarse este gasto.
Le contesta Ruano y se desecha la enmienda.
También se desecha otra de Biscoo Kaboy, Martínez Campos y Beltrán y Muzú.
Este pide votación nominal para la suya.
Así se hace, quedando desechada.
Venosos apoya otra, combatido que los empleados de Diputaciones y Ayuntamientos sean más gravados que los funcionarios del Estado y los particulares.
Pue que se establezca la misma escala para todos.
Le contesta Viguri, aceptando la segunda parte de enmienda.
Se desecha otra de Fernando Gassel.
Salá, Serradell y otros apoyan varias, aceptándose solo una.
Barralón consume el primer turno contra la totalidad y Díaz Cebosa el segundo.
Protesta de la autorización que se concede al Gobierno para aumentar el tipo de imputación por utinados.
Le contesta Cauris y se suspende el debate, levantándose seguidamente la sesión.

Honrando al maestro Caballero

Por telégrafo
Madrid 29, a las 9 m.
En la casa número 34 de la calle de Cervantes fué esta tarde desahogada una lección en honor del maestro Caballero.
Ha sido ostentada por el Círculo de Bellas Artes.
Asistieron el alcalde y bastantes personalidades.
Se pronunciaron discursos.

La Compañía del Mediodía

Madrid 30, a las 1 m.
Se celebró la Junta general de accionistas de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía.
Fueron aprobadas las memorias, las cuentas y las conclusiones que presentó el Consejo de administración.
Se acordó repartir desde primero de Junio un dividendo de vellanos pesetas por acción, libre de impuestos.

Cardajal Hermanos

Quedan suministrados de cemento
Ladrillo, felpo, sales, pavimentos
preparados, tuberías, orratos y toda clase de trabajo de cemento armado, con dirección técnica.
PRECIOS ECONOMICOS
Alcantarilla, calle Mayor, 127, junto a la iglesia.—Murcia, calle Lucas, 1.

La especialidad de una casa

Con voluntad de gusto está decorado la casa de
Urbano MUEBLES
de jure, madera y mármol, es la única que ofrece novedades y mayores ventajas.
VISITEN LA EXPOSICION
Fresera 31, Murcia.

Dr. Antonio Medina

Clínica general
Especialidad en Aparato Digestivo
Consulta de 11 a 12, Platería, núm. 35
MURCIA

Las huelgas en Toledo

Por telégrafo
Los del ramo de construcción
Madrid 29, a las 9 m.
Toledo. Comienza en el mismo estado la huelga de obreros del ramo de construcción.
El gobernador y el alcalde conferenciaron con representantes de obreros y patronos, sin llegar a resultado satisfactorio.
Los electricistas
Los obreros electricistas han anunciado oficialmente la declaración de huelga.

Entre Militares

La cuestión personal Sanjurjo-Riquelme

Por telégrafo
Comentarios y habladurías
Madrid 30, a las 1 m.
Continúa siendo tema apasionado del comentario público la cuestión personal entablada entre el general Sanjurjo y el coronel Riquelme.
Entre las razones cosas que se han dicho figure, con probabilidad de exactitud, la de haberse nombrado un juez especial que entenderá en el asunto.
También se ha hablado del relevo de algunos generales que prestan servicio en África, diciéndose igualmente que hoy visitó al ministro de la Guerra u a Comisión de coronaciones de Infantería para habilitar el asunto y que pocas horas después se reunieron los coronados de la guardia alora para cambiar impresiones acerca de Riquelme.
Dice un periódico
Un periódico de la noche pregunta si es cierto que Riquelme, desahando a Burgos, ha sido llamado por el capitán general de aquella región para incorporarse inmediatamente al servicio de la guardia alora para cambiar impresiones acerca de Riquelme.
Dice un periódico
Un periódico de la noche pregunta si es cierto que Riquelme, desahando a Burgos, ha sido llamado por el capitán general de aquella región para incorporarse inmediatamente al servicio de la guardia alora para cambiar impresiones acerca de Riquelme.
También pregunta si se ha caso de que sea sumariado este o quien se instruya la causa en Melilla, donde las presiones de mando pudieran estar todo lo asistidos que fuera necesario.
Por último pregunta qué hacen las juntas de defensa ante un problema que tanto afecta al prestigio de unos y otros.

En 4.ª plana

Asuntos de actualidad



